

Imparables, los precios internacionales del crudo (El Financiero 24/02/11)

Imparables, los precios internacionales del crudo (El Financiero 24/02/11) Clara Zepeda Hurtado Jueves, 24 de febrero de 2011 • WTI y Brent, en máximos desde septiembre de 2008. • Petróleo de referencia en NY tocó los 100 dpb. • IPC de la BMV liga 3 sesiones en retroceso. • Petroprecios arriesgan la economía mundial Las bolsas de valores en el mundo dieron ayer otro paso atrás con el precio del petróleo en el umbral de los cien dólares por barril. Pese a que la Agencia Internacional de Energía aseguró que hay reservas suficientes para atender al mercado, la crisis de Libia y las interrupciones en el suministro de crudo en el país lanzaron a los contratos a futuro del petróleo WTI en Nueva York a los cien dólares el barril, por primera vez desde el 2 de octubre de 2008, cuando los petroprecios caían de sus máximos récord y la recesión económica se iniciaba. Cerraron con un alza de 2.68 dólares, a 98.10 dólares por barril, ante la extensión de las protestas en Libia. La mezcla mexicana de exportación cotizó ayer en 96.66 dólares por barril, un aumento de 3.31 por ciento respecto a su precio anterior, según datos de Petróleos Mexicanos. El precio del Brent se disparó en el mercado de futuros de Londres, con una subida de 5.17 por ciento, que dejó el barril en 111.36 dólares. Estos precios del petróleo no se alcanzaban desde principios de septiembre de 2008 y todo parece indicar que la escalada continuará mientras no se normalice la situación en Libia, que provocó que el energético haya subido casi 10 por ciento en lo que va de la semana. Este país miembro de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) tiene las mayores reservas de crudo de África y es el decimoquinto exportador de crudo, con una producción diaria de 1.7 millones de barriles, 2 por ciento de la extracción mundial. La crisis libia llevó a la empresa alemana Wintershall, filial de extracción de gas y petróleo de BASF, a interrumpir temporalmente la extracción de crudo en Libia, de unos cien mil barriles diarios. El martes la hispano-argentina Repsol YPF suspendió todas sus operaciones en Libia, la francesa Total parte de su producción media de 55 mil barriles diarios y la italiana Eni el suministro de gas. Los mercados están nerviosos por la posibilidad de que la situación en Libia pueda afectar los suministros de petróleo y gas, sobre todo a Europa, destino de 80 por ciento de las exportaciones de hidrocarburos del país norteafricano. ¿Y México? El dólar cerró ayer con una importante alza frente al peso mexicano y acumuló un aumento de 17.99 centavos en cuatro días. En medio de otra negativa sesión para los mercados internacionales y del alza del petróleo, la paridad cambiaria cerró a la venta en 12.1999 pesos por dólar spot, con una depreciación de 7.31 centavos en relación con la cotización de la sesión previa. Con este resultado, el peso acumuló una caída de 1.50 por ciento en cuatro jornadas y, de paso, se ubicó en su nivel más débil en siete semanas (10 de enero). La aversión mundial al riesgo producto de la crisis de Libia empujó al mercado accionario a su nivel más bajo desde noviembre de 2010. Al término de las operaciones, el Índice de Precios y Cotizaciones cerró con un retroceso de 0.86 por ciento que lo situó en 36 mil 464.07 puntos, su nivel más bajo desde noviembre de 2010. Se trata además de la tercera baja consecutiva del indicador más importante de la Bolsa Mexicana de Valores, en las que acumula un retroceso de 2.82 por ciento. La jornada estuvo dominada por el clima de temor e incertidumbre en Medio Oriente, producto de las revueltas que amenazan la estabilidad de una zona estratégica debido a que ahí se encuentran las mayores reservas de crudo del mundo. En Wall Street, el Dow Jones cayó 0.88 por ciento, a 12 mil 105.78 puntos; el S&P 500 retrocedió 0.61 por ciento, a mil 307.40 enteros, y el Nasdaq cedió 1.21 por ciento, a dos mil 722.99 unidades.